

Indiferencia y espíritu de tolerancia

Es tan absurdo el indiferentismo religioso tratándose de los individuos, que ni siquiera como teoría se le defiende, por mas que sea no poco común este error en la práctica. Pero si esto sucede con respecto á los individuos no sucede lo mismo tratándose del régimen de la sociedad. Estamos en una época en que parece ser una necesidad el mostrarse los estados indiferentes en religión. Este gravísimo error está extendido hoy por los pueblos, que afecta desde los mas altos poderes de los estados católicos, hasta los últimos organismos y es por esto uno de los mas finestros de nuestra época y que mas conviene combatir. No vamos á refutar estas doctrinas que se caen de puro sabidas, solo vamos á presentarlas por el lado que se ha hecho este error simpático á muchos por efecto de una lamentable confusión de ideas.

No son pocos, en efecto, los que confunden la indiferencia con la tolerancia.

La Religión de Cristo fué siempre la mas tolerante, pero nunca indiferente. Es preciso repetirlo dice Balmes: «ser tolerante no es ser indiferente; y la religión católica nada tiene que no pueda conciliarse muy bien con las tendencias del siglo, en todo lo que abriga de justo, de suave, de generoso. ¿No se predica la fraternidad universal, no se inculca la necesidad de sufrirmos unos á otros, de que la humanidad sea como una gran familia, trabada suavemente con lazos de paz, de beneficencia y de amor? pues ¿quien puede reunir estas condiciones en mas alto grado que los hombres que profesan una religión, cuyo principal precepto es la caridad? esa caridad que según el Apostol, es *sufrida, es dulce y bienhechora: que no tiene envidia, no obra precipitada, ni temerosamente, no se ensorberce, no es ambiciosa, no busca sus intereses, no se irrita, no piensa mal, no se huelga de la injusticia, complácese sí en la verdad, á todo se acomoda... y todo lo soporta.*»

Tanto es así que la indiferencia no es la tolerancia que no hay quien no haya podido apreciar que las personas de mas virtud, de mas sabiduría y de mas fé son las mas tolerantes, en el buen sentido de la palabra, y al revés, los sectarios, los que proclaman como dogma que los estados y la ley han de ser ateos, nos ofrecen los mejores modelos de intolerancia. De actualidad son los hechos que de intolerancia sectaria, dan las hordas salvajes de Barcelona. No hay duda que hoy se lleva mucho mas allá que en ciertas épocas privilegiadas y de mejor fé el espíritu de tolerancia, y esta tendencia harto visible sobre todo entre la gente mas cono-

cedora de la sociedad, fueron parte tal vez á ciertas diferencias en el modo de apreciar las cosas entre los mismos católicos netos y los mas intransigentes. ¿Hay verdaderos motivos para que hoy los gobiernos católicos sigan tambien un prudente sistema de mayor tolerancia que en otras épocas mejores, por manera que, excepto en el ejercicio público de los cultos disidentes aun en los estados católicos no tienen los gobiernos que incomodar á los particulares por lo que afecta á su religión? Nosotros así lo creemos y por esto el Papa mismo Pío IX y otros anteriores, en sus estados, á nadie persiguieron por sus ideas irreligiosas apesar de que los habia allí como en todas partes. Lo que se toleraba en aquellos tiempos con mucha mas razón puede tolerarse hoy. Que este espíritu de tolerancia es el que poco á poco va entrando en todos los pueblos tal vez por efecto de las circunstancias nos lo prueba la misma excepción de la República Francesa, cuyo gobierno sectario llevado por un mismo furor, está siendo la nota discordante en el momento actual entre todos los pueblos de la tierra. A llevar este ambiente de tolerancia, han contribuido no pocas causas que no es necesario recordar. Estas causas han venido con el tiempo formando una especie de hábito entre todos los pueblos y es lo que llamamos «espíritu de tolerancia» y que bien entendido y aplicado no es de ningún modo reprochable sino muy racional y cristiano.

Como confirmación de que la tolerancia no es la indiferencia podemos aducir una similitud y es, que así como un individuo puede ser muy religioso y ser sin embargo muy tolerante, así la sociedad civil puede tener en su seno hombres de diversas religiones, dejándolos vivir en paz, sin forzarlos á seguir la religión del Estado, y no obstante no ser indiferente. La positiva protección á la Religión del Estado, no supone la persecución de los que profesan contraria, ni que se entrometa en examinar las opiniones particulares de este ó aquel individuo ó lo que llamar pudiéramos espionaje religioso, pues se puede muy bien ejercer la tolerancia, sin dejar abandonados los intereses religiosos. «Esto no supone tampoco— dice Balmes— que una escasa porción de novadores planteen cátedras públicas para extraviar al pueblo apartándolo de la creencia de sus antepasados.» Léanse los doctores católicos mas ilustres, aun aquellos que escribieron en tiempos y países donde no dominaba aun el espíritu de tolerancia, y se verá que con el ardiente celo por la conservación y progresos de la verdadera religión, sabían muy bien aliar el espíritu de mansedumbre, y la cuerda aplicación de reglas de prudencia.

gentes, privado para siempre de libertad...»

¡Que responsabilidad tan tremenda, que maldición lanzada al borde mismo de la tumba!

Al leer ciertos artículos de la prensa de la extrema desvergüenza, y al leer los sueltos insidiosos de otros periódicos que por mejor educados presentan las mayores enormidades con ropajes señoriales, y al mirar las estampas y las caricaturas con que orlan sus páginas ciertas publicaciones, nos ha parecido que todo el peso de esa maldición, cae sobre ellos....

Y tambien y mas que sobre todos, encima de la cabeza de quienes pudiendo evitarlo no lo evitan, de los que tienen como programa una desatada libertad que autoriza todos los excesos y libertinajes.

Desde los linderos de la eternidad, la voz de un asesino ha señalado á los culpables de regicidios.... ¿qué hemos de hacer nosotros sino consignarlo?

Es un hecho.—Unos cargan las armas, y los que las descargan, hablando en lenguaje callejero, son los que se las cargan.

ISIDRO.

REVISTA HISPANO EUROPEA

Revuelo periodístico sobre Maura.—¿Qué de la ley del «candado»?—Y de crisis?—Canalejas metido en un callejón.

Es tema candente en la prensa de todos los colores, singularmente en la de carácter radical, la retirada del señor Maura de la política española, ó á lo menos de la jefatura del partido conservador. *El Debate*, periódico de Madrid, cree haber atisado por el ojo de la cerradura de la habitación donde misteriosamente se reunieron el propio Maura, Dato, La Cierva, Moret y Cambó, que apesar de ser el primero como jefe de partido, «uno de los puntales del trono» constitucional, ante los desplantes y amenazas de la revolución internacional y el poco ó ningún afecto de la prensa avanzada, estaba dispuesto á abandonar la jefatura y si era preciso á abandonar su intervención política en los negocios de España. Esto que bien puede ser un infundio y desde luego un deseo de la aludida prensa demagógica, ha corrido, como reguero infamable, por toda la prensa, afirmando *El Liberal* ser cierta la noticia y asegurando *El Progreso* que tal personaje no volverá á escalar las alturas del poder, pues ello supondría una revolución en el país á renglón seguido. Si Maura se retiraba, La Cierva le sustituiría en la jefatura constituyendo gabinete con elementos liberales de Moret y hasta de Canalejas. Veremos en que parará ese revuelo periodístico.

—Don Pepe está que trina; si avanza en el propósito de que se apruebe é implante la ley del candado riñe con los de la derecha y de la izquierda de los varios partidos que tienen asiento en ambas Cámaras legislativas. Riñe con los primeros por anticlerical y con los segundos porque le falta empuje. Estos le encuentran tolerante y manso y los primeros audaz y demagogo. Bien dice don Pepe que el proyecto le ha costado sendos disgustos y que es capaz de retirarlo ya que no contenta á nadie. Esto, si fuera verdad, podría significar una retirada á tiempo á visto del fracaso. Desde luego, éste no se podría disimular y para un Presidente del Consejo, que hizo cuestión de honor la aprobación del proyecto, si no se aprobaba y ha hecho gala de tener honor político, debe retirarse del gobierno, declarando el fracaso.

Quizás los rumores de crisis sean consecuencia de tal situación política en el propio Presidente, ó bien la cuestión del empréstito que no parece marche por caminos viables, y debe molestar al Sr. Cobián y á otros ministros que aguardan mucho dinero para repartirlo en sus respectivos ministerios á vista de su corto y efímero reinado. ¡Buenas hormiguitas son esos... canalejistas para meterse en su casa con las manos vacías!

—Si no pasa la ley del candado y quedara sin aprobar el empréstito ¿qué quedaría de los propósitos del Sr. Teixeira español? El país descontento de su paso por el poder, cuyos beneficios nadie ha visto, derechas é izquierdas molestas por sus procedimientos y ven-

cido en el Parlamento, no pudiendo deshacerse, apesar de sus habilidades oratorias, del cúmulo de cargos que le han hecho los diputados católicos tiene salida fácil del callejón en que se metió el prohombre con su democracia? Si no es volviendo sobre sus pasos y metiéndose en su casa, aunque pretenda hacerlo y lo haga, abrazado á la bandera anticlerical, no sabemos otra.

De Portugal.—Las potencias y la república portuguesa.—Francia y Marruecos.—La huelga en Francia como ensayo de otra internacional.

La flamante república portuguesa sigue persiguiendo á la Religión. El señor Obispo de Beja, suspenso de sueldo, hállase sometido á un arbitrario proceso. Hay que ofrecer carne clerical á la canalla masónica. Ayer los frailes, hoy las mitras.

Pero como no todo es pacífico en ese sistema de gobierno republicano, no ha de tardar en ser víctima de los hijos malos que vaya engendrando. Los estudiantes en Coimbra han dado ya muestras de saber soliviantarse y pronto han aprendido lo que significa ¡viva la república! destruyendo, como bárbaros de nuevo cuño, cuanto les vino en gana dentro la universidad. Por otra parte el populacho no se cansa de pedir destinos y colocaciones en esa gran victoria, que para muchos debe de suponer la conquista del Potosí y por lo tanto un derecho á vivir holgando á cargo de la Sra. del gorro frigio.

—Parece que Inglaterra, á la que esperan las potencias para reconocer á la república portuguesa, ha hecho ya indicaciones en este sentido á España Francia é Italia, y que en principio, Alemania se presta también á tal reconocimiento.

—Francia con sus préstamos á Muley Hafid, y sus diplomacias interesadas, parece que intenta avanzar su dominio en Marruecos en perjuicio de España, cuyas negociaciones con el Mokri, penden de lo que el gobierno francés apruebe ó no.

—Meigar y Bonafoux, corresponsales ambos de reconocido saber respecto á las cosas de Francia, están de acuerdo con el periódico *La Croix*, que la última huelga ferroviaria «traer á cola» y que no fué más que un ensayo para cuando al socialismo guiado por la masonería y el judaísmo les convenga una huelga internacional, por ejemplo, si se hacía necesario el envío de fuerzas á Melilla, ó para casos semejantes en las que á esas manos ocultas que disponen del proletariado les convenga un paro general. ¿Cuándo los jefes de Estado se convencerán del peligro socialista anticristiano?

S. K.

Sport político

Los ministros están reunidos en consejo... de familia.

Algo grave, trascendental, extraordinario, ocurre, pues las comadres del barrio formando corrillos, cuchichean misteriosamente, lanzando oblicuas miradas á derecha é izquierda, como temiendo la proximidad de oídos indiscretos.

La seña *Angustias* modelo de chismosas; con más años que Matusalén y más alifafes que corvejón de rocío encanijado, gesticula en uno de los corros, ya entrelazando los huesudos dedos ó poniéndose en jarros, como en sus buenos tiempos.

Ella estaba al tanto de todo é iba á divulgarlo, en secreto, á cuantos quisieran enterarse, si la prometían no decirlo á nadie.

Era el caso que la muy aceptable señora *Doña Opinión*, casada en segundas nupcias con el señor Gobierno, estaba de moñas hacía tiempo con su marido y acababa de presentar demanda de divorcio.

El señor Gobierno, decía la seña *Angustias*, con voz cavernosa, haciéndose el sueco, á pesar de las reiteradas y públicas manifestaciones que le hiciera la juiciosa *Opinión*; olvidando los sagrados deberes y mútuas reciprocidades que deben existir entre los *cónyuges*, prefería seguir los consejos de falsos amigos que laboraban su ruina y que le darán *esquinazo* el día que los llame en su ayuda.

Esto sin contar que por un *quittame allá estas pajas* la soltaba un par de *chufas* que dejaban *atontá* á la pobrecita, armándose una de *Dios es Cristo* que hasta los vecinos tenían que acudir.

«Pues no es poco *quisquillosa* la tal Señora *Opinión* que de tan poco se queje, saltaba una gordinflona, de cara abotagada y nariz que parecía un *piñonito morrón*. Con mi marido quisiera verla que parece tiene la *muñeca destornillá* y ha puesto en mis espaldas más *Cardenales* que no hay en un *cónclave* del Vaticano.

«Lo que es yo, añadía una tercera con voz de *arriero* acatarrado y con más bigote que un guardia civil, en cuanto mi *mario* probará á tocarme con la yema de los dedos, le aderezaba una *almóndiga* con *sulimán* y *pólvora pa* que reventara como una bomba, *manque* me emplumaran luego.

«¿Qué quieres que haga tu *mario*? Segura otra insidiosamente. ¡Si con las palizas que tu le arreás se ha quedado el pobre como *pardillo mojado*. Te tiene *pánico*.

«Si pego á mi *mario* es á mucha honra; ¿te vas enterando? Mas te valdría que cuidaras de echar de tu cuerpo los malos *dengues* que te roen las *entrañas*, pues por más que tu *mario* trabaje como un *condenado*, no tiene ni *pa* la *metá* de tus *melindres*.

«Menos gana el tuyo *pa* alimentar la *mazurca* que llevas siempre á cuestas.

«A ver si os callais, *malas ptearas*, gritó la seña *Angustias*. No parece sino que os ha atrapado algún *aire* de Portugal, según se os va encendiendo la sangre. Ni que fuerais personas de la *Santísima Trinidad* para venir aquí con comparaciones que os sientan tan bien como una sortija de brillantes en la *cola* de un *cerdo*, con perdón sea dicho.»

GACETILLA CORTESANA

La maldición del suicida

«Os acordais de Luchessi? —Este hombre feroz que fué asesino de una emperatriz, de la de Austria, ha terminado sus días colgándose de una cuerda.

Ha dejado escritas unas líneas que son una sentencia, que entrañan una lección.

J. Parrás Brú
Médico oculista
CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º, 2.º
de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

Mientras en el arroyo se ocupaban las comadres en sacar los trapitos al sol, en la sala del consejo deliberaban los ministros sobre los medios más adecuados para desagrar a la señora opinión, justamente enojada y dispuesta, como se ha dicho, a entablar el divorcio.

¡Bien comprendía el Gobierno que sin la opinión no era posible seguir llevando la vida fastuosa que había emprendido, gracias a la rica dote que, en prestigio, había la señora opinión apostado al matrimonio!

El jefe, como el más interesado en evitar el escándalo conyugal, apretaba sin piedad los tornillos del magín de sus compañeros, mirando de conseguir una solución salvadora.

Merino proponía repetir los medios que había empleado cuando lo de Bilbao. Una irónica sonrisa que notó en todos los labios dióle a comprender que había dicho una inocentada.

Burell aseguraba que en cuanto diera a luz todos los proyectos que tenía en la mollera, la opinión volvería sumisa y placentera al lado del gobierno. Los miembros del consejo apresuráronse a dar el más sentido pésame a su compañero por la muerte de su abuela.

Cobián mostraba confianza de reducir a la esquivia ofreciéndola espléndidos regalos.

Aznar por el contrario, era de parecer de meterla en el calabozo por unos días y sin rancho.

García Prieto abogaba por mover todos los resortes de la persuasión y en caso de no dar estos resultados positivos ir a Roma por todo.

¿Quién habla aquí de Roma? interrumpía Canalejas que negligente y sentado en su poltrona, abstraído en sus pensamientos, no paraba atención a cuanto decían sus compañeros.

Roma es el punto de donde emergen todas las desilusiones, todos los desencantos de mi vida de hombre de gobierno. Roma es un muro que envía mis mejores propósitos de regeneración y debilita mis bellos ideales democráticos. Busco, como Arquímedes, un punto de apoyo para remover el mundo y Roma esteriliza la acción de la palanca oponiendo a la fuerza material de mis nervudos brazos el incorpóreo poder de la conciencia que, en átomos invisibles flota por el aire que nutre el pecho de los católicos.

¿Ignorais acaso que la actitud hostil de esa casquivana señora opinión está alimentada única y exclusivamente por Roma?

Subyugad a Roma. Aniquilad por completo ese poder de la conciencia, de que antes os hablaba y vereis a la opinión volver resignada y sumisa a vuestro lado.

Sublata causa, tollitur effectus, diría Senante en el Congreso.

En la rica sala del Consejo, reinaba el silencio propio de la mansión de los muertos. Los ministros, apoyando los coros en la anchurosa mesa y las manos en la ardorosa frente, empezaban a sentir el vacío, la nostalgia de aquella dulce compañera que les abandonaba para siempre, escandalizada de ver turbada la calma del hogar por inconcebibles concupiscencias y locos desvanecos.

A sus oídos llegaban vagamente las palabras altisonantes con que las comadres del barrio, al comentar el suceso, empleaban para injuriarse mutuamente y las acres censuras que dirigían al señor Gobierno, por espíritu de clase, que dió motivo a que la Señora Opinión entablara aquel divorcio que tanto daría que hablar, a buen seguro.

P. VILA.

Pensamientos político-sociales

El principio monárquico es anti-revolucionario y el principio revolucionario es anti-monárquico.

—El que quiera la Monarquía, si es lógico, debe quererla monárquica; es decir, anti-revolucionaria.

—A la Monarquía no se la puede amar por sí, sino por sus resultados; y

los resultados no pueden ser más que las consecuencias del principio.

—No debemos pensar en la Monarquía, por mero placer de constituir una Monarquía, como los antiguos buscaban el oro, por medio de la transmutación de metales que no lo encerraban; sino para tener oro verdadero, es decir Monarquía verdadera.

—En materia monárquica estamos jugando con ruinas y sobre ruinas.

—Algunos Monarcas se han dejado adorar demasiado, y algunos otros se han dejado deprimir sobradamente.

—Juzgan algunos que la Monarquía es inmutable, porque es estable, sin ob-

servar que no ha dejado de transformarse constantemente, y muchas veces ha sido el primer agente de todas las transformaciones verdaderamente progresivas.

—Para que la Monarquía mantenga firmemente su principio, es necesario que sea constantemente nueva.

—La Monarquía debe ser «antigua» por el principio, «nueva» por su aplicación a las necesidades de los tiempos.

—Si lo que decimos es causa de que nos desconozcan muchos del antiguo partido monárquico, esto sólo consistirá en que ellos se han desconocido a sí mismos.

Ferias y Fiestas de San Narciso

Programa para hoy

A las once de la mañana, sardanas en la Plaza de la Constitución.

A las dos de la tarde, conciertos en las sociedades Unión Republicana y Menestral por las orquestas Fachendas, de Sabadell y La Principal de La Bisbal respectivamente.

A las tres, extraordinaria fiesta ciclista, en los paseos de la Dehesa, organizada por la agrupación «Gerona Sport», destinando los beneficios a las asociaciones La Cruz Roja y La Caridad.

A las cinco, baile en los salones del Centro Unión republicana por la repetida orquesta Fachendas.

A las seis, concierto en la Plaza de la Constitución por la Banda militar.

A las nueve, función lírico dramática en el Centro Moral, poniéndose en escena la comedia «La Igualtat de classes».

A las 9 de la noche se representará en el Teatro Principal la inspirada ópera del maestro Donizetti *La Favorita*, debutando el tenor don Vicente Gallifré.

Programa para mañana

A las tres de la tarde, sardanas en la Plaza de la Constitución.

Día religioso

OCTUBRE

30

San Marcelo cent. y mr.

SANTORAL

Domingo.—Santos Marcelo, cent. y mr.; Claudio, Luperco y Victorio, mrs.; Cenobio y Teonesto, obs. y mrs.; Alonso Rodríguez, cf. jesuita; Serapión, ob. y cf.; y Stas. Nona, Entropia y Cenobia, mr.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de las Beatas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media a las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezos del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 10, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana a las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Par la tarde a las dos, enseñanza del catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 6 a las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial.

Por la tarde a las 5, rosario y oración mental.

Santo Evangelio

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viereis que la abominación de la desolación, que fué dicha por el Profeta Daniel, está en el lugar santo, el que lee, entienda: entonces, los que estén en la Judea huyan a los montes; y el que en el tejado, no descienda a tomar alguna

cosa de su casa; y el que en el campo, no vuelva a tomar su túnica. Más jay de las preñadas, y de las que crían en aquellos días! Rogad, pues, que vuestra huida no suceda en invierno, ó en sábado. Porque habrá entonces grande tribulación, cual no fué desde el principio del mundo hasta ahora, ni será. Y si no fuesen abreviados aquellos días ninguna carne sería salva; mas por los escogidos aquellos días serán abreviados. Entonces, si alguno os dijere: Mirad, el Cristo está aquí ó ahí, no lo creáis. Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos profetas, y darán grandes señales y prodigios, de modo que (si puede ser) caigan en error aun los escogidos. Ved que os lo he dicho de antemano. Por lo cual si os dijeren: He aquí que está en el desierto, no salgais; mirad que está en lo más retirado de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago sale del Oriente, y se deja ver hasta el Occidente, así será también la venida del Hijo del hombre. Donde quiera que estuviere el cuerpo, allí se juntarán también las almas. Y luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su lumbré, y las estrellas caerán del cielo, y las virtudes del cielo serán conmovidas; y entonces aparecerá la señal del Hijo del hombre en el cielo; y entonces planificarán todas las tribus de la tierra, y verán al Hijo del hombre que vendrá en las nubes del cielo con grande poder y majestad. Y enviará sus ángeles con trompetas, y con grande voz; y allegarán sus escogidos de los cuatro vientos, desde lo sumo de los cielos hasta los términos de ellos. Aprended de la higuera una comparación; cuando sus ramos están ya tiernos, y las hojas han brotado, sabéis que está cerca el esti; pues del mismo modo, cuando vosotros viereis todo esto, sabed que está cerca a las puertas. En verdad os digo, que no pasará esta generación que no sucedan estas cosas. El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán».—(San Mateo, cap. XXIV.)

CONSIDERACION

Aunque el libertinaje sofoque los sentimientos religiosos, las verdades de la fe subsistirán constantemente; la Religión cristiana es tan invariable en su moral como en sus dogmas; porque las palabras de Jesucristo no pasarán.

— MAÑANA —
Lunes.—Stos. Nemesio diác.

Librería del Carmen
Gran novedad en Postales

REGALO de un MAGNIFICO JUEGO DE ROPA BLANCA para novia.

Comprando en LA CANASTILLA DE ORO alguna de las innumerables prendas que confecciona esta casa (ropa interior para novias, bautizo, niños, servicio de mesa, etc.), se obsequia al comprador, en proporción al valor de lo comprado con uno ó más billetes correlativos a los del sorteo de la Lotería Nacional de Madrid, que se celebrará el día 31 de Diciembre del corriente año 1910, y al poseedor del billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor del citado sorteo, se le regalará un MAGNIFICO JUEGO DE ROPA BLANCA PARA NOVIA.

La Canastilla de Oro
Cort-Real, núm. 9. Hermanas Matas Cort-Real, núm. 9



Generales

La Revista de Estudios Franciscanos que publican los PP. Capuchinos, correspondiente al mes actual, contiene el siguiente sumario:

Catolicismo y «sillonismo», por el P. Miguel de Esplugas.—San Francisco de Asís, por Luis Carreras.—Principios y aplicaciones de la experimentación pedagógica, por el P. Francisco de Barbéns.—Estudios buenaventurianos (continuación), por Pedro M. Bordoy-Torrents.—MOVIMIENTO BALMESIANO: Un cristianismo extraño.—BOLETIN CANÓNICO, por el P. Evangelista de Montagut.—Documentos importantes.—REVISTAS EXTRANJERAS: La más antigua leyenda de San Francisco escrita por Fr. Tomás de Celano, por D. M. Faloci Pulignani.—BIBLIOGRAFIA.—Libros recibidos.

Provinciales y Locales

Nos dicen de Cassá de la Selva: El día 23 del actual el «Orfeo Catalunya» inauguró una serie de conferencias mensuales para sus socios.

Bajo la inteligente batuta de su director Rdo. García interpretó, con el gusto y afinación acostumbrados, algunas piezas de su escogido repertorio, mereciendo todas calurosos aplausos.

Acto seguido el ilustrado canónigo de la Catedral de Gerona doctor Vilá, disertó sobre el tema «Supremacía del Poder civil», demostrando de manera irrefutable como dicha supremacía, tal como la entienden nuestros liberales, no es más que un absurdo despotismo. El doctor Vilá fué interrumpido varias veces por los aplausos de los concurrentes, teniendo una verdadera ovación al final de su discurso, al hacer una acabada apología de las Ordenes religiosas.

El día 13 del próximo Noviembre dará la segunda conferencia el catedrático del Seminario de Gerona, doctor don Anselmo Barranz.

La retreta de la Industria y Comercio, que bajo la iniciativa de la Cámara de Comercio se celebrará el domingo día 6 de Noviembre próximo, último día de feria, saldrá a las cinco y media del Grupo escolar donde se organizará, recorriendo las siguientes calles: Gran vía, Progreso, Puente de Piedra, Plaza de la Constitución, Ciudadanos, Zapaterías Viejas, Forsa, Plaza de la Catedral, Subida de San Félix, Ballesterías, Platería, Ramblas, Puente de Piedra, San Francisco, Bernardas, Huertas, Norte y Gran vía.

De nuestro corresponsal en Olot: Ha tomado posesión del cargo de Secretario del Juzgado Municipal de Olot don Jaime Roca Viñas, que hasta

Colegio de la Inmaculada Concepción
Dirigido por III. Maristas de la Enseñanza Calle de Claveria, 12 GERONA

Millares de antiguos alumnos atestiguan los excelentes resultados dados por este acreditado Centro de Enseñanza. Al entrar en el 25 aniversario de su existencia la Dirección y Profesorado del mismo tienen el honor de ofrecerle otra vez al público en general y muy en particular a los numerosos padres de familia que les honran confiándole la educación de sus amados hijos, y les invitan a visitar el local completamente renovado y transformado.—Las clases de 1.ª Enseñanza y Comercio se reanudan el 15 del corriente septiembre y las de 2.ª Enseñanza el 1.º de Octubre.—Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía).—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12, Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º 2.º.—(Frente a la Administración de Correos).

la fecha desempeñaba igual cargo en el Juzgado de Tiana.

—Según telegrama que se ha recibido en esta ciudad, debido a gestiones de nuestro dignísimo Diputado a Cortes Sr. Llorens, se ha concedido una consignación de mil pesetas en los Presupuestos para nuestro Museo-Biblioteca, cuya subvención había solicitado la Junta del mismo.

—El artista Sr. Berga (hijo) verificará en breve una exposición de cuadros suyos en los que aparecen diversos asuntos del Puigsacalm, que han de llamar poderosamente la atención por la propiedad y originalidad con que trata tales asuntos el Sr. Berga.

Probablemente la indicada exposición tendrá lugar a últimos de Noviembre próximo en la «Sala Parés» de Barcelona.

—La Junta del Museo de esta ciudad está de enhorabuena, ya que podrá enriquecerlo con el valioso «Herbario» del que fué ilustre botánico D. Estanislao Vayreda, cedido por la familia del difunto con la condición de que sea catalogado.

La colección Vayreda será expuesta en una sala especial del Museo, a la que se dará su nombre.

—También un servicio de correos y telégrafos inmejorable. Se da el caso de no poder cursar un telegrama en determinadas horas por el dulce far niente del encargado de ello y otras veces, telegramas que debieran ser recibidos por los destinatarios a las dos horas, se reciben después de cuatro ó cinco; verdad que lo segundo puede ser debido también en parte a deficiencias de la estación de destino, pero... no queremos excusar del tanto de culpa que merezcan los encargados de este servicio en Olot, ya que tenemos pruebas de algunas deficiencias que merecen ponerse en solfa.

Por lo que se refiere a correos, especialmente a la nueva (?) casa donde están instaladas ahora estas oficinas hay también mucho que decir.

Le dedicaremos un día cuatro líneas especiales porque vale la pena.

—Con motivo de la festividad de San Narciso se celebrarán escogidas funciones teatrales en el Centro Católico y Juventud Tradicionalista.

El establecimiento de Confeitería, Chocolates y Ultramarinos, de D. Luis Batlle (antes Progreso, 5) se ha trasladado Progreso, 15.—GERONA.

La festividad de ayer celebróse en la Excolegiata de San Félix en la siguiente forma:

A las 7 y media de la mañana oficio solemne a gran orquesta por el Clero de la Parroquia.

A las 10 solemne Oficio, también a

gran orquesta, por el Cabildo Catedral oficiando el M. I. Sr. Canónigo doctor D. Antonio Ayarra asistido de los canónigos doctores Matas é Iglesias.

Asistió á este acto una comisión del Ayuntamiento presidida por el primer teniente alcalde señor Bassols y de la cual formaban parte los concejales señores Amich, Cruañas, Puigbert, Fabrellas y Secretario señor Viñas.

Como de costumbre efectuase la procesión por dentro del templo presidida por el Cabildo Catedral y Ayuntamiento.

Después tuvo lugar la visita al sagrado cuerpo de San Narciso á cuyo acto asistió numerosa concurrencia.

Se hallan vacantes las plazas de secretario y suplente del juzgado municipal de Torroella de Montgrí, admitiéndose las solicitudes durante el plazo de quince días.

En la reunión recientemente celebrada por el Colegio de Farmacéuticos de esta ciudad se acordó, con motivo de las ferias, tener abiertas hoy domingo todas las farmacias durante todo el día, no limitándose, por tanto, solo á las que estaban de turno como se verifica los otros domingos.

Ayer tarde celebrese en el Campo de Marte el anunciado «Concurso de tiro» en el cual tomaron parte ocho tiradores asistiendo al mismo numerosísimo público.

Los cuatro premios que se ofrecían fueron ganados respectivamente por los señores don José Font, don Francisco Gibert, don Ramón Tarrés y don Francisco Pons.

Han comenzado esta semana los trabajos, en el término de Cornellá, para la nueva carretera entre Medinyá y Bañolas.

La Comisión Pro-Fiestas nos comunica que los pecios para la carrera de cintas y juegos ciclistas que se celebrarán el próximo martes en la Avenida del 20 de Junio, son los siguientes: Palcos con 6 entradas, 3 pts.; sillas, 0'40 pts.; entrada general, 0'20 pts.

Para encargo de localidades dirigirse á la tienda de las Hermanas Matas.

Ayer dieron comienzo las ferias de San Narciso notándose en toda la ciudad gran afluencia de forasteros y vecinos de los pueblos comarcanos.

El mercado fué importantísimo verificándose numerosas transacciones en todos los ramos.

Los trenes llegaron repletos de forasteros siendo de especial mención el correo de la mañana de la línea de Francia cuyos viajeros se hacían incontables.

También vinieron atestados los trenes de las líneas de Olot y San Feliu de Guixols, el automóvil que hace el recorrido entre esta ciudad y Bañolas, las tartanas destinadas á la conducción de viajeros etc. etc.

A media mañana, y para no perder la costumbre, cayeron algunas gotas que solamente llegaron á humedecer los adoquinados; pero más tarde despejóse un poco el cielo, manteniéndose sin embargo un tiempo desapacible y poco favorable á las ferias.

Distintas veces hemos tenido ocasión de encomiar los actos de altruismo y amor al necesitado de que han dado evidente muestra el ortopédico señor Torrent y farmacéutico señor Roca, dueños del establecimiento «La Cruz Roja» sito en la Plaza del Oli de esta capital. Ahora, con motivo de las actuales ferias, quiere el Sr. Torrent contribuir nuevamente, dentro su esfera de acción, al alivio de sus semejantes y durante todo el día de hoy y el martes próximo, á todos los herniados que acrediten ser pobres, en la sección de Ortopedia de «La Cruz Roja» se les entregará y colocará gratis un braguero para curar su dolencia.

Sea nuestra felicitación á quienes tan desinteresadamente procuran favorecer y aliviar á los necesitados.

El propio establecimiento «La Cruz Roja» repartió ayer unos elegantes programas conteniendo los actos que se celebraron durante el día, con motivo de las Ferias, regalando, además, tarjetas perfumadas á los clientes.

Hoy se repartirán nuevos programas de los festejos que se celebren durante el día, regalando á los clientes botellitas de esencia.

Anteanoche hizo su debut en el Teatro Principal la compañía de ópera que dirige el maestro don Sebastián Rafart.

Solo diremos que la interpretación que obtuvo «L'Africana» fué más que regular mereciendo unánimes elogios la labor de las Srtas. Darnis y Salas, y la de los Sres. Ferré, tenor, que hizo gala de su bien timbrada y potente voz, mereciendo calurosos aplausos que le obligaron á repetir algunos números; Corts, barítono, que dijo admirablemente su papel de *Nelusco*, y el bajo Sr. Giral, conocido ya de nuestro público, que también fué muy aplaudido.

Los coros y cuerpo de baile, completaron el buen conjunto de la representación.

El decorado, nuevo para esta obra, excelente.

En el teatro vimos á lo mejor y más distinguido de la alta sociedad gerundense.

Vaya desde estas columnas nuestra más sincera felicitación al Sr. Rafart y demás artistas, así cantores como músicos, por el éxito alcanzado en el día de su debut, deseando que este les acompañe en cuantas obras nos den á conocer durante su breve estancia, por decirlo así, entre nosotros.

En los escaparates de la tienda del señor Maresma han quedado expuestas las cintas que algunas señoritas de esta ciudad han regalado para las carreras que tendrán lugar esta tarde en el paseo central de la Dahesa.

Las hay bordadas y otras pintadas, siendo algunas de ellas muy vistosas y de reconocido mérito artístico.

Por las noticias que tenemos la fiesta constituirá uno de los mejores números de las presentes ferias, por lo que cabe suponer asistirá á la misma, dados los fines benéficos á que se destina lo que se recaude, gran concurrencia.

La distinguida señora doña Mercedes

Massa, esposa de nuestro querido amigo y correligionario don José M.^a Noquera Sitjes, dió anteaer á luz un robusto niño, por cuyo fausto ocontecimiento felicitamos á los jóvenes padres del recién nacido.

Ha desaparecido de su domicilio paterno de San Feliu de Guixols, un niño de 12 años llamado Francisco Taranés:

Con motivo de las ferias y por tener que practicarse el estero de las dependencias de la Audiencia para la próxima semana no hay señalamiento alguno.

Durante la mañana de ayer repartíronse en las Casas Consistoriales bonos á los pobres, consistentes en una peseta en metálico.

En el reconocimiento verificado en Barcelona ha sido declarado inutil para el servicio militar el individuo José Brauso Planas de Cornellá.

El pasado día 26 se verificó en Bañolas el concurso de sardadas, tomando en él parte trece «collas». El primer premio no se adjudicó; el segundo se otorgó á la «colla» señalada con el número 10, y el tercero á la número 2. La concurrencia á dicho acto fué mayor aún que en las pasadas fiestas.

Por la tarde se bailaron sardanas, interpretadas por las cinco orquestas, por gran número de personas.

Celebróse por la noche el «baile de la gentileza», en el que tomaron parte todas las sociedades con sus respectivas orquestas, y 235 parejas.

Ha llegado á esta capital para incorporarse al regimiento infantería de Asia el segundo teniente don Rafael Barrera.

En la tienda *El Arte Moderno* sito en la Plaza de la Constitución de esta capital se inauguró ayer una escogida exposición de cuadros debidos al pincel del artista Rdo. don José Gelabert.

A varios de los que ayer admiraron tales producciones les oímos justos elogios de las mismas. Procuraremos ocu-

parnos en otra edición de los referidos cuadros.

El día 21 de noviembre tendrá lugar la adjudicación pública de la subasta de abastecimiento por medio de lanchas, en los faros de las islas Medas, Cabo de Creus y Cadaqués.

Eclesiásticas

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo regresó anteaer á esta ciudad, después de practicada la santa visita pastoral en varias poblaciones.

Encontrándose algo delicado de salud no salió ayer el Prelado de sus habitaciones particulares.

Políticas

Nuestro querido amigo el Diputado á Cortes por este distrito don Dalmacio Iglesias regresó anteaer á Barcelona, después de haber solucionado en Madrid varios asuntos de capital interés para Gerona.

El señor Iglesias llegará á esta ciudad el próximo día 4 de Noviembre en el expreso de las 12'45 y tomará parte en la velada que por la noche del mismo día se celebrará en el salón-teatro del Centro Moral con motivo de la constitución oficial del *Requeté Jaimista de Gerona*.

En la edición próxima publicaremos el discurso pronunciado en la sesión del Congreso del 25 del actual por el Sr. Iglesias, interpelando al Gobierno con motivo de los sucesos ocurridos en Orense el domingo 2 de los corrientes.

Hoy debe salir de Barcelona para Besalú, donde se propone pasar algunos días, el ex-diputado á Cortes señor Cambó.

La vacante de senador vitalicio que por su fallecimiento deja don Luís Canalejas la ocupará el duque de Béjar.

Religiosas

La Congregación de la Inmaculada y San Luís Gonzaga celebrará el próximo martes, á las 8, su comunión mensual reglamentaria en la Iglesia del Sagrado Corazón de esta ciudad.

Información telegráfica y telefónica

Extranjero

Paris, 29

La reina Pia

Roma.—La reina Pia de Portugal ha salido por primera vez del castillo de San Rossore, donde habita, dirigiéndose en automóvil á Liorna.

Entró en la catedral, rezando breve rato en la capilla de la Patrona de la ciudad y luego hizo varias compras.

El pueblo, aparcibido de su presencia, la rodeó, aclamándola.

Vuelo notable

Etampes.—El aviador Tabuteau ha volado por encima del acródomo desde las 8'45 de la tarde estableciendo el record del mundo de duración con el vuelo de seis horas y el de distancia con los 465 kilómetros que ha recorrido.

En el Uruguay.—Movimiento revolucionario

Buenos Aires.—Los periódicos argentinos atribuyen gravedad al movimiento subversivo del Uruguay.

Según la información de dichos periódicos, una columna revolucionaria, procedente de la frontera brasileña y fuerte de 5,000 hombres, ha penetrado en el territorio de la República oriental y otros pequeños grupos intentan unirse á ella, habiéndose librado algunas escaramuzas entre las tropas leales y los insurrectos.

Por el contrario, según noticias precedentes de los círculos políticos uruguayos, el movimiento tiene carácter puramente electoral y va encaminado

á impedir las elecciones de presidente de la República que deben efectuarse en Marzo próximo.

Madrid, 29

La «Gaceta»

Publica lo siguiente:
Disponiendo que en vez de 10 sean 16 los oficiales del cuerpo general de la Armada que han de pasar al extranjero para hacer los estudios de ingeniero naval.

Disponiendo que el capitán de navío de primera clase, D. José Ferrer y Pérez de las Cuevas, cese en el mando de la segunda división naval de la escuadra y pase á Madrid en situación de cuartel.

Nombrando para sustituirle al capitán de navío de primera don Ventura Manterola y Alvarez.

Decretos de Fomento.

Llegada de Merino

En el rápido llegó el señor Merino, siendo recibido en la estación por varios ministros, el subsecretario y varios altos empleados de Gobernación.

En cuanto llegó el Sr. Merino fué á ver á Canalejas para darle personalmente el pésame por la muerte de su hermano y después marchó al Palacio de Buenavista, celebrando una extensa conferencia con el ministro de la Guerra, comunicándole sus impresiones respecto de las huelgas de Barcelona y Sabadell.

CONSEJO DE MINISTROS

Mañana domingo, se celebrará Consejo de ministros, por la tarde.

Se dedicará á tratar de la labor par-

lamentaria y de las huelgas de Cataluña, acerca de las cuales emitirá su opinión el Sr. Merino.

El Gobierno de Madrid

Un periódico dice que será nombrado gobernador civil de Madrid el hijo de Montero Ríos, actual subsecretario de Instrucción pública.

En este puesto será substituído por el Sr. Alcalá Zamora.

En cambio, otro periódico dice que no se proveerá el cargo, porque á principios del año próximo se implantará la reforma de la policía, creándose la Prefectura de Madrid.

Las Cortes

SENADO

Amós Salvador, declara abierta la sesión á las 3'30, con escasa concurrencia en escaños y bastante concurrencia en las tribunas.

En el banco azul Canalejas y García Prieto.

El señor Ugarte pide que se adopten medidas contra el duelo y protesta de que se permita la publicación de artículos relatando la forma en que se llevan á cabo los duelos personales.

Canalejas da la razón al señor Ugarte sobre esto último y ofrece enviar al fiscal el artículo publicado por «El Debate», relatando el duelo entre Antonio Olmet y Javier Bueno.

Respecto al duelo ofrecer hacer cumplir las leyes, aunque expone las dificultades de ejercer una acción directa y eficaz.

Por esto cree que ha llegado el mo-

mento de legislar con seriedad sobre esta materia.

El conde de Casa-Vaencia se adhirió al ruego del señor Ugarte.

Califica de absurdo el duelo porque nunca da ningún resultado satisfactorio. (Risas).

Si—agrega;—nunca pasa nada. (Más risas).

Luego habla de un amor en Londres, de la guerra de la Independencia y otras cosas, que causan gran hilaridad en toda la Cámara.

Jura el cargo de senador el señor León y Castillo.

Orden del día.

El obispo de Madrid interviene en el debate sobre la ley del candado, para recoger alusiones.

(Continúa la sesión.)

CONGRESO

Se abre la sesión á las 3'15, bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul, Arias de Miranda, Calbetón y Aznar.

En escaños, una docena de diputados.

En las tribunas, regular concurrencia.

Se aprueba el acta.

El señor Pi y Arsuaga denuncia abusos cometidos el último domingo en Torreveja (Alicante).

Dice que se ha hecho indebida aplicación del artículo 29 de la ley electoral con motivo de la elección de concejales de aquel Municipio.

Algunos diputados de la mayoría formulan ruegos de interés local.

Los ministros de la Guerra y Mari-

na manifiestan que han venido á la Cámara para ponerse á disposición del señor Soriano, requeridos por la presidencia, y lamentan que no se halle presente el señor Soriano.

(Continúa la sesión.)

Huelga

Se han declarado en huelga pacífica en Oviedo 104 obreros de la fábrica Industria Gijonesa.

Piden aumento de 35 céntimos en el jornal y el pago diario.

Conceden un plazo para la admisión de las bases que termina hoy,

Ministro enfermo

El ministro de Estado no ha concurrido á su despacho, por haber llegado á Madrid en delicado estado de salud.

Asamblea de empleados

La Asociación de funcionarios de la carrera administrativa del Estado, se ha reunido en Asamblea extraordinaria, acordando informar arte la Comisión parlamentaria en el proyecto de ley de funcionarios del Estado.

Propondrán la extinción de la clase de aspirantes, cubriendo las vacantes con oficiales quintos.

Pedirán también la provisión de las plazas de oficiales cuartos por turnos de antigüedad, excedentes, cesantes y oposición entre los que tengan títulos universitarios.

Se reconocerán derechos de jubilación á los empleados de las categorías inferiores y las cesantías sólo podrán decretarse previo expediente con audiencia del interesado.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes Octubre de 1910 Trenes ascendentes

Table with train schedules for Gerona, Empalme, and Barcelona, including departure and arrival times for various train classes.

Table with train schedules for Gerona to Olot and Gerona to Flassá, including departure and arrival times.

LIBRERIA DEL CARMEN CIUDADANOS, 20.-GERONA. Obras de Pedagogia, Literatura, Ciencias, etc. Precios módicos.

Sastreria ECLESIASTICA DE JOSÉ COSTA. Calle del Hospital, 147, entresuelo, 1.ª BARCELONA.

COLECCIÓN ENCICLOPÉDICA MANUALES SOLER. LIXTO MUNDIAL DE LIBRERIA I.

Gran Fonda para sacerdotes y católicos La Verdad. Calle de San Severo, núm. 3.-Barcelona.

Gran Hotel Peninsular DE JUAN NICOLAZZI. CALLE DEL PROGRESO.-GERONA.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26. Joyeria, Orfebreria, Servicios de mesa.

Chocolate Amatller. Casa fundada en 1800. Se vende en los colmados y ultramarinos.

PAPER CARLETS OLOT. Es la hora que os despreocupay no donguen credit a lo que tan falsament diuen alguns fabricants.

PAPER JORDA. NOVEDAD BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas.

Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA para traslados de restos a todas partes.

Pensionado Católico. Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro. Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas.

Licor Montserratina (Lulliana) elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat.

Gran casa de viajeros La Marina. Plaza del Carril, 6, frente a la Estación de Francia. Gran Hotel Restaurant Massagné. Calle Sta. Ana, 24.-BARCELONA.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina. Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Luis G. Soler Ciudadanos, 4.